
Gemeinde Blons 
im Biosphärenpark Großes Walsertal 

6723 Blons 9 
 

 

Verhandlungsniederschrift 
 
 

über die 10. öffentliche Sitzung der Gemeindevertretung Blons, am Dienstag, den 14. Juni 
2021 im Falva 
 
Beginn: 20.00 Uhr 
Ende: 22.10 Uhr 
 
Anwesend: Vorsitzender BGM Erich Kaufmann, VBGM Nico Jenny, Ignaz Erhart, Maria 

Ganahl, Alexander Türtscher, Carina Türtscher (ab TOP 4), Johannes Bickel, 
Elisabeth Bickel, Dominik Bachmann (zweites Ersatzmitglied), Regio-Manager 
Ingo Türtscher 

 
Entschuldigt: Lukas Bickel, Harald Nigsch (erstes Ersatzmitglied) 
 
Die Sitzung wurde gemäß § 46 GG öffentlich abgehalten. 
 
Tagesordnung 
 
1. Eröffnung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
2. Genehmigung der Verhandlungsniederschrift der letzten Sitzung 
3. Information über Planungen der Regio zur Umsetzung von priorisierten Maßnahmen aus 

dem Regionalen Räumlichen Entwicklungsplan 
4. Beratung und gegebenenfalls Beschlussfassung Räumlicher Entwicklungsplan Blons 
5. Rechnungen betreffend Erweiterung Fernwärmenetz 
6. Berichte 
7. Allfälliges 

 

1. Begrüßung und Feststellung der Beschlussfähigkeit 
BGM Erich Kaufmann eröffnet die 10. Gemeindevertretungssitzung um 20.00 Uhr, begrüßt 
alle anwesenden Personen und stellt aufgrund der anwesenden Gemeindevertreterinnen 
und -vertretern die Beschlussfähigkeit fest. Die Zustellung der Einladung ist zeitgerecht 
ergangen. Ganz besonders begrüßt der Bürgermeister den Regio-Manager Ingo Türtscher.  
 
2. Genehmigung der letzten Verhandlungsniederschrift 
Über Antrag des Bürgermeisters wird das Protokoll der 9. Gemeindevertretungssitzung vom 
18. Mai 2021 einstimmig genehmigt. 
 
3. Information über Planungen der Regio zur Umsetzung von priorisierten Maßnahmen 

aus dem Regionalen Räumlichen Entwicklungsplan 
In der Sitzung vom 17. November 2020 hat die Gemeindevertretung aus dem 
Maßnahmenkatalog der Regio jeweils fünf Maßnahmen mit höchster Priorität sowie mäßiger 
Priorität nach dem Mehrheitsprinzip gewählt. Diesen Vorgang haben auch alle anderen 
Gemeinden des Tales absolviert. 



 
Der Bürgermeister Erich Kaufmann übergibt das Wort an den Regio-Manager Ingo Türtscher. 
Ingo berichtet, dass im April 2021 ein Workshop abgehalten wurde. Auf der Grundlage der 
von den einzelnen Gemeinden erstellten Prioritätenlisten wurden Kernthemen und 
Thematische Cluster gebildet, weil viele Maßnahmen im regREK inhaltlich miteinander 
zusammenhängen; im Einzelnen haben sich folgende Kernthemen und thematische Cluster 
ergeben: 
Kernthemen: 
- Kreislaufwirtschaft  
- Klimawandelanpassung  
- Gemeinwohl / Zusammenleben / Kooperation  
 
Thematische Cluster: 
- Lebensraum / Wohnraum / Ortskerne / Baukultur  
- Jugend / Familie / Generationengerechtigkeit 
- Entwicklungspotential  
 
Im Jahr 2021 fokussiert sich die Regio auf folgende Maßnahmen: 
- Entwicklung regionales Wirtschaftskonzept (Maßnahme 17) 
- Kooperationen zwischen Landwirtschaft und Tourismus (Maßnahme 25) 
- Offene Jugendarbeit (Maßnahme 30 – ist bereits in Umsetzung) 
- Konzept zur Stärkung der Mittelschule Großes Walsertal (Maßnahme 32)  
- Gesamtkonzept Glasfaseraufbau (Maßnahme 33) 
 
Dieser Themenbereich wird auch auf der am 28.6.2021 stattfindenden 
Jahreshauptversammlung der Regio vorgestellt; die Sitzung findet online statt. 
 
Der Bürgermeister Erich Kaufmann dankt dem neuen Regio-Manager für die Vorstellung des 
Themenbereiches bezüglich der Umsetzung der geplanten Maßnahmen aus dem regREK. 
Abschließend wünscht er dem Regio-Manager viel Erfolg für seine Tätigkeit. 
 
4. Beratung und gegebenenfalls Beschlussfassung Räumlicher Entwicklungsplan Blons  
Am 11.6.2021 hat eine gemeinsame Sitzung der örtlichen Arbeitsgruppe und der 
Gemeindevertretung stattgefunden; darin wurde der vorliegende Entwurf des Räumlichen 
Entwicklungsplanes Blons (REP Blons) nochmals diskutiert und teilweise überarbeitet. 
 
In der am 11.6.2021 überarbeiteten Version des Verordnungstextes des REP Blons wird 
einstimmig nachstehende Änderung vorgenommen (auf Seite 12, Punkt 6.1 Ziele lautet der 
Absatz 3): 
„Der Wald soll langfristig erhalten und gepflegt werden. Dies soll insbesondere durch eine 
großflächige Naturverjüngung, naturnahe Wildbestände und eine zur Sicherstellung seiner 
Schutzfunktionen ausgeglichenen Altersstruktur erreicht werden. Die zunehmende 
Bedeutung sowie die steigenden Herausforderungen der Schutzwälder durch den 
Klimawandel sollen besonders beachtet werden.“ 
 
Über Antrag des Bürgermeisters wird der Entwurf des REP Blons (Verordnungstext samt Plan 
über die Siedlungsentwicklung und Erläuterungsbericht) in der nun vorliegenden Fassung 
von der Gemeindevertretung einstimmig beschlossen. Auf der Grundlage des nunmehr 



beschlossenen Entwurfs des REP Blons soll ein Abstimmungsgespräch mit der Abteilung 
Raumplanung und Baurecht geführt werden. 
 
5. Rechnungen betreffend Erweiterung Fernwärmenetz  
Die von der Firma Jäger Bau GmbH in Regie durchgeführten Grabungsarbeiten für die 
Erweiterung des Fernwärmenetzes zur Realisierung des Anschlusses der Wohnanlage der 
Vogewosi waren sehr aufwendig; die Kosten für die Grabungsarbeiten lagen bei netto 
€ 11.003,55. Die Kosten für die Belagsarbeiten (Querung der Landesstraße) durch Hilti & 
Jehle betrugen netto € 2.825,67; von den Kosten der Belagsarbeiten übernimmt die VKW ein 
Drittel. 
 
Über Antrag des BGM werden die angeführten Rechnungen von der Gemeindevertretung 
einstimmig genehmigt. 
 
6. Berichte 
BGM Erich Kaufmann 
- Nachmittagsbetreuung: eine durchgeführte Erhebung hat einen Bedarf nach einem 

zweiten Nachmittag (Donnerstag) ergeben. Lösungen für die konkrete Organisation der 
Nachmittagsbetreuung werden derzeit geprüft. 

- Bevölkerungsbefragung zur Mobilität im Großen Walsertal: gemeinsam mit der Juni-
Ausgabe der talschafft wurde ein Fragebogen zur Mobilität im Großen Walsertal an die 
Haushalte versendet. Dieser Fragebogen kann noch bis 10. Juli 2021 beim jeweiligen 
Gemeindeamt abgegeben oder auch digital übermittelt werden. Der BGM ersucht um 
rege Teilnahme an dieser Befragung. 

- Mitarbeiterin in der Mittelschule gesucht: in der Mittelschule wird eine Mitarbeiterin für 
Reinigungsarbeiten und Mithilfe in der Küche gesucht (Beschäftigungsausmaß 50%). Die 
Stelle wird talweit ausgeschrieben (ist in der nächsten Ausgabe der talschafft enthalten). 

 
Ignaz Erhart 
- Am 21.5.2021 fand eine Begehung zum Thema „Erstellung eines Waldwirtschaftsplanes“ 

statt. Die Kosten für die Erstellung dieses Planes liegen bei rund € 4.900. Es ist noch zu 
klären, ob Förderungen möglich wären. In der kommenden Sitzung wird Ignaz weiter 
informieren. 

 
Maria Ganahl 
- Vorarlberg bewegt hat die Aktion „Gemeinde Bättl“ gestartet. Registrierungen können 

ab sofort durchgeführt werden. Ab 1. Juli können dann alle aktiv verbrachten Zeiten von 
den Blonsern eingetragen werden. Unter den Teilnehmern werden Preise verlost. Die 
Gemeinden können für die erbrachten Zeiten ihrer Bürger ebenfalls tolle Preise 
gewinnen. 

 
Johannes Bickel 
- Das Echo zum durchgeführten Frontag war durchwegs positiv. Die ohnehin bereits gute 

Qualität der Wanderwege konnte, dank der zahlreichen Mitwirkenden, noch zusätzlich 
gesteigert werden. Beim nächsten Frontag soll dem Thema Sicherheit noch mehr 
Nachdruck verliehen werden. So sollen beispielsweise Motorsägearbeiten nur mit 
entsprechender Schutzausrüstung durchgeführt werden dürfen. 



- Der Termin für den nächsten Frontag wurde auf den Samstag, den 18. September 2021 
festgelegt. Die Anmeldung ist bis zum Freitag vor dem Frontag (somit den 
17. September) möglich. Der Fokus für den Herbst wird auf den höher gelegenen 
Wanderwegen liegen. Da das gesellschaftliche im Frühling zu kurz gekommen ist, soll 
dies im Herbst mit einem Grillen bei der Wildbachbaracke entsprechend nachgeholt 
werden. 

 
Carina Türtscher 
- Der Sozialausschuss wird den geplanten Flohmarkt zusammen mit dem Walserherbst 

am Sonntag, den 12.09.2021 (Abschlussveranstaltung Walserherbst) veranstalten. Er soll 
im Freien vom Dorfplatz bis zum Schulplatz führen. Für die musikalische Untermalung 
und für die Bewirtung ist gesorgt. 

 
7. Allfälliges 
Carina Türtscher teilt mit, dass das Einbringen des Grünmülls in den Grünmüllcontainer nicht 
für alle leicht sei, weil ein komplettes Aufklappen bzw. das Schließen des Containers-Deckels 
eine gewisse Kraft erfordere. Der BGM teilt mit, dass bergseitig des Containers ein 
verbesserter Zugang errichtet werden soll (dies erleichtert auch das Aufklappen des 
Containers). 
 
Die nächste Sitzung findet am 12.07.2021 um 20 Uhr im Falva statt. 
 
 
Der Bürgermeister Die Schriftführerin 

  
Erich Kaufmann Elisabeth Bickel 


